

# NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 154

26 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.  
ANUNCIVAY. 24  
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

## La propaganda, medio de lucha contra el fascismo

Desde el 20 de Julio de 1936, han sido en gran número los que han acudido a enrolarse en los partidos u organizaciones antifascistas. Si grande ha sido la cantidad, la calidad no responde—ni puede responder en modo alguno—a las necesidades que nuestra lucha requiere; salvo contadas excepciones. ¿Motivos? La falta de preparación política en muchos, y en otros, a podido más el ambiente de politiquería «viejo estilo», que los ha castrado desde el primer momento para poder sumar a la obra colectiva, su partícula de actividad y entusiasmo a los intereses comunes de la causa antifascista.

Aun quedan grandes contingentes—en relación con el censo de la población isleña—que se mantienen alejados de la histórica tarea que pesa sobre todos los ciudadanos españoles. Los que ya lo hicieron, demuestran por iniciativa propia, estar alentados en ese empeño común de aniquilar al fascismo. Falta moldearlos, cuajar sus aptitudes o conocimientos, en algo práctico que redunde en bien de nuestra causa. Discrepamos totalmente, que el aluvión de nuevos militantes que han engrosado las filas de las organizaciones antifascistas, constituyan el lastre de las mismas. Sería negar las propias esencias y virtudes de nuestro movimiento regenerador y vindicativo. La falta o los defectos, si cabe atribuirlos, no parten precisamente de los que voluntariamente demuestran su adhesión a nuestra causa y a los principios fundamentales de la misma, formando en nuestros medios y acatando disciplinadamente las normas y acuerdos de sus respectivas organizaciones. En todo caso, la responsabilidad ha de recaer forzosamente en los dirigentes. ¿Qué entre los que han ingresado en las organizaciones antifascistas existen elementos indignos de pertenecer a ellas? Seguro. Pero ello es cosa propia y privativa de las organizaciones interesadas y por tanto compete a las mismas el hacer la consiguiente depuración.

Nuestra actividad ha de extenderse a todos los pueblos y lugares, reclutando para los intereses de nuestra causa, nuevos elementos que contribuyan a la finalidad de vencer y aplastar al fascismo. No hemos de descuidar, que el enemigo se infiltra en todos los resquicios y fisuras para hacer su obra, crear un ambiente y laborar en contra de las aspiraciones de las clases productoras. Contra la acción de la «quinta columna», debemos oponer la propaganda de nuestros ideales y demostrar claramente ante la incomprensión e ignorancia de muchos, que el gigantesco esfuerzo del pueblo español contra los invasores de nuestro territorio, es la tarea de libertar a nuestro suelo de tiranos y opresores y garantizar a todas las capas laboriosas de la población, una existencia libre de agobios y miserias; que los haga vivir felices y dignos.

La propaganda ha de adquirir hoy una importancia decisiva, tanto para los fines de nuestra guerra, como en la preparación de un mañana venturoso y próspero.

El Frente Popular, ha de marcarse una norma de trabajo sistemático y continuado, que alcance a todos los rincones de la isla.

## Información general

### Brillantes avances de nuestras tropas en el Este

#### Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—En las primeras horas de la madrugada las fuerzas españolas cruzaron el río Ebro entre Mequineraza y Amposta, en algunos sitios por sorpresa y en otros a viva fuerza.

Nuestros soldados han hecho más de 500 prisioneros y cogido enorme cantidad de material de guerra.

Muchas unidades enemigas incapaces de resistir los ataques de nuestras tropas, han huido a la desbandada.

Nuestras tropas continuaban el avance a la hora de cerrar este parte.

La aviación extranjera pretendió responder a nuestra ofensiva con una acción ininterrumpida, sin poder detener nuestro avances.

Nuestras baterías derribaron dos trimotores extranjeros.

LEVANTE.—Durante la pasada noche fueron rechazados cuatro intensos ataques desencadenados por los facciosos contra las posiciones de Caudel.

Nuestras tropas reconquistaron varias posiciones al oeste de Belchí.

\* \* \*

NOTA DE LA REDACCION.—Debido a fuertes interferencias no nos fué posible recoger lo relativo a los otros frentes.

¡Qué "bien" se está allí!  
La gente huye nadando del campo faccioso

Gibraltar.—Un joven soldado rebelde ha huído esta mañana, nadando, desde La Línea y ha llegado a Gibraltar en traje de baño.

Ha declarado en el Comisariado de policía, a donde fué trasladado inmediatamente, que había desertado del campo rebelde por que no podía aguantar más.

Como consecuencia del gran número de personas que huyen de esta manera, se ha prohibido la natación en los alrededores de Gibraltar y se han establecido patrullas que recorren la playa, con orden de tirar sin aviso previo contra todas las personas que se acerquen a la orilla.

Los obreros franceses de la Federación de la Piel fabricarán calzado para el Ejército Popular

París.—La Federación de Cueros y Pieles ha dirigido un llamamiento a todos los Sindicatos para que produzcan calzados para el Ejército republicano español.

Henlein construye su cuartel general

Praga.—El partido henleiniano construye actualmente en el barrio de los alrededores de Buberc, un cuartel general para su «quinta columna». Se trata de un edificio de cemento armado, con el aspecto de un cuartel, que se eleva sobre un grupo de casas habitadas precisamente por afiliados al partido de Henlein.

En una de estas casas está la residencia de Henlein y en varios otros edificios próximos está instalado su Estado Mayor.

## El empréstito del III plan quinquenal

Por A. ZVEREF, comisario del pueblo de finanzas de la U. R. S. S.

(Conclusión)

*En los países capitalistas los empréstitos interiores revisten un carácter antipopular.*

*En el Estado soviético se suscriben a los empréstitos numerosos millones de trabajadores.*

*Seis millones de trabajadores soviéticos se han suscrito en 1927 al primer empréstito de la industrialización de la economía nacional de la U. R. S. S. En los años siguientes el número de suscripciones al empréstito ha aumentado constantemente. El año pasado más de 50 millones de personas se han suscrito al empréstito de refuerzo de la defensa de la Unión Soviética.*

*Los empréstitos del Estado soviético no son onerosos para la población. Cada trabajador con su obligación la renta o los intereses.*

*Los empréstitos se colocan a título estrictamente voluntario. Cuando se suscriben colectivamente se concede a los suscriptores un largo plazo y las inversiones se escalonan en 10 meses.*

*Durante los años del primer plan quinquenal, la población de la U. R. S. S. ha cobrado, como rentas procedentes de los empréstitos del Estado, (bajo la forma de intereses y lotes), 582 millones de rublos y durante los años del segundo período quinquenal 2.665 millones de rublos.*

*Los empréstitos del Estado de los años precedentes han tenido éxito enorme en la población. Es cierto que el empréstito del tercer plan quinquenal que se ha lanzado hoy por una suma de 5.000 millones de rublos se cubrirá en brevísimo plazo y que se suscribirán a él millones de habitantes de la U. R. S. S. La garantía reside en la alta conciencia política de los trabajadores, su adhesión inquebrantable a su patria socialista y al poder soviético.*

*Cada ciudadano soviético consciente recuerda bien las palabras del camarada Stalin sobre el cerco capitalista y la necesidad de estar siempre dispuestos a mantenerse en guardia. Al suscribir el empréstito del tercer plan quinquenal, fortaleceremos todavía más la capacidad de movilización del país soviético, contribuiremos a la elevación del nivel cultural y a la mejora del bienestar material de los trabajadores.*

*Colaboraremos en el desarrollo progresivo de la economía socialista, reforzaremos la capacidad de defensa de la U. R. S. S., consolidaremos la Unión Soviética, inexpugnable fortaleza de la Paz, de la Democracia y del progreso socialista.*

Los estudiantes ingleses felicitan a la juventud española

Madrid.—Los estudiantes ingleses han manifestado durante su estancia en Madrid, que la ambición de la juventud debe ser conservar la unidad para así derrotar cuanto antes al fascismo.

«Estamos encantados de España y de su juventud y os prometemos llevar vuestro espíritu a la Asamblea de Estudiantes.»

Terminaron diciendo: «Felicitamos a la heroica juventud española que lucha por su independencia, que también es lucha por la democracia y por la libertad.»

### La gran moral combativa de nuestros soldados

Valencia.—Durante estos días el comisario de la Agrupación del Ejército de la zona central, Jesús Hernández, viene recibiendo numerosas adhesiones de los distintos Ejércitos de esta zona, en las que palpitan el inquebrantable deseo de nuestros soldados de combatir hasta el total aniquilamiento de los invasores.

Jesús Hernández, ante la imposibilidad de contestar a cada una de estas manifestaciones, por medio de la Prensa saludó a todos los bravos soldados que defienden tan heroicamente la causa de España, y les animó a perseverar en esta tenacidad gloriosa que les llevará a la victoria.

Alcalá Zamora se dedica a perjudicar y zaherir a la República

De fuente autorizada se dice saber que el ex presidente Alcalá Zamora, que se encuentra en Francia, dedica sus actividades principales a zaherir a la República, procurando perjudicar, con una labor incalificable, los intereses de España.

La actuación de Alcalá Zamora, denigrante en todos los aspectos, ha producido en los medios franceses gran contrariedad y se alude a que los desvaríos del sonámbulo Alcalá Zamora no serán tomados en consideración por nadie.

Una felicitación al Ejército francés, del rey de Inglaterra

París.—El rey Jorge ha enviado el siguiente telegrama al presidente del Consejo y ministro de Defensa francés, señor Deladier, diciendo:

«Le agradeceré que quiera transmitir a todos los grados que participaron en el desfile militar bajo el mando del general Billotte, mis más calurosas felicitaciones por su magnífica presentación y por la disciplina demostrada en el desfile. Me impresionó extraordinariamente todo lo que vi.»

El señor Deladier, por su parte, ha contestado telegráficamente en los siguientes términos:

«Agradezco profundamente a S. M. su elogiosa apreciación, que será agradecida cordialmente por todo el Ejército francés.»

El general Lungyun se entrevista con Chan-Kai-Chek

Hankeu.—El general Lungyun, presidente del Gobierno provincial de Yunan, llegó en avión a Hankeu para entrevistarse con Chan-Kai-Chek. Se atribuye gran importancia a la llegada del general Lungyun, porque esto viene a demostrar una vez más la adhesión absoluta de los generales del Yunnan al Gobierno Central.

### La agitación social en el Japón

Tokio.—En el mes de mayo pasado se declararon en el Japón 83 huelgas, en las que participaron 4.089 huelguistas. El número de huelgas habido en el mes de mayo es el doble de las declaradas en el mes de abril.

Desde el principio de este año se han declarado en el Japón 480 huelgas con 26.802 huelguistas. Los conflictos se declaran especialmente a consecuencia de la prolongación de la jornada del trabajo y por la disminución de los salarios.

## Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

### RADIO MAHON

Por el presente se notifica a todos los representantes de Células que a partir de esta fecha, quedan convocadas a las reuniones de Comité, que se celebran todos los miércoles de cada semana a las 6 y media de la tarde.

No se repartirán convocatorias particulares.

El próximo sábado día 30 de julio a las nueve y media de la noche tendrá lugar una velada artística literaria, a la cual podrán los afiliados y familias. El acto se celebrará en el salón de actos de nuestro local social.

### Rasgo de honradez

El camarada Antonio Pons Ballester, extravió una cartera que contenía documentos, un carnet y 100 pesetas, encontrándola Elvira Capó que la entregó a su dueño. Es digno de mencionar este rasgo de honradez.

Imprenta NOSTRA PARAULA

### Las mujeres madrileñas dirigen un escrito al Comité de No Intervención

Madrid.—Firmado por varios millares de mujeres madrileñas se ha hecho público un escrito protestando energicamente contra los criminales bombardeos de la aviación y de la artillería italogermana. Entre otras cosas se dice en el documento: «Nos dirigimos con el debido respeto y lo pedimos a los señores que integran el Comité de No Intervención con la esperanza de que así lo harán, por ser lo que pedimos justo, razonable y de humanidad.»

### El Frente Popular de Murcia envía herramientas a Valencia

Valencia.—El Frente Popular de Murcia sigue prestando ayuda valiosa a Valencia para que las fortificaciones de la ciudad y de la provincia constituyan una fortaleza ante la cual los invasores no puedan dar un paso. Además del importante donativo en herramientas hecho no hace muchos días, ayer el Frente Popular de Valencia recibió un segundo envío que remite Murcia, compuesto de cuatro camiones.